

Хищения чужого имущества, совершаемые с использованием служебного положения, как преступления коррупционной направленности

Решняк Мария Генриховна,
доцент кафедры уголовного права, уголовного процесса и криминалистики
международно-правового факультета Московского государственного института
международных отношений (университет)
Министерства иностранных дел Российской Федерации (МГИМО МИД России),
кандидат юридических наук, доцент

irbis-7375@yandex.ru

В статье рассматриваются актуальные вопросы законодательной регламентации и реализации уголовной ответственности за хищения чужого имущества, совершаемые лицами, использующими свое служебное положение. Данные хищения исследуются в контексте явления коррупции, при этом выделяются общие для них проблемы эффективности уголовно-правового противодействия соответствующим деяниям. В своей работе автор обращается к действующему российскому и зарубежному уголовному законодательству об ответственности за хищения с использованием служебного положения, разъяснениям Пленума Верховного Суда Российской Федерации, исследованиям ученых, затрагивающим рассматриваемые вопросы, статистической информации, формулирует оригинальные предложения по совершенствованию уголовного законодательства об ответственности за «служебные» хищения и практики его применения.

Ключевые слова: коррупция, преступления коррупционной направленности, хищения чужого имущества, использование служебного положения.

Embezzlement of Other People's Property, Committed with the Use of Official Position, as a Corruption-Related Crime

Reshnyak Maria G.,
Associate Professor of the Department of Criminal Law, Criminal Procedure and Criminalistics
of the Law Faculty of the Moscow State Institute of International Relations (University)
of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University)

This article deals with topical issues of legislative regulation and implementation of criminal liability for theft of other people's property committed by persons using their official position. These stealing are investigated in the context of the phenomenon of corruption, while the common problems of the effectiveness of criminal law counteraction to the relevant acts are highlighted. In his work, the author refers to the current Russian and foreign criminal legislation on liability for stealing using official position, explanations of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation, research of scientists concerning the issues under consideration, statistical information, formulates original proposals for improving the criminal legislation on liability for "official" stealing and the practice of its application.

Keywords: corruption, corruption-related crimes, theft of other people's property, use of official position.